
很榮幸為大家介紹香港房屋委員會（房委會）第十三份可持

續發展報告。今年的主題是《匯聚智慧•共建社區》——這
個主題充份反映了我們不斷竭力從各界持份者中凝聚智慧，

以創造一個更美好的社區。我們在環境、社會及經濟三方面

投放了一系列的措施，用以提供優質的居住環境，同時支持

政府對全球可持續發展議程的承諾。我們很高興通過展示

過去一年房委會所做的工作，與大眾分享我們至今取得的 

成果。

增加優質及可持續的房屋供應繼續是我們的首要任務。在

2 017/18年度，房委會合共建成約13 ,70 0個新公營房屋

單位，當中包括公共租住房屋單位和資助出售單位。我們

通過不斷努力，於新工程項目中應用綠建環評的規格條款

和各種環境評估工具（如微氣候研究和空氣流通評估）， 

在建造環保家居行業中穩佔領先地位。

為求善用科技智慧，房委會積極將資訊科技應用融入新房屋的規劃和建設。在報告年內，我

們擴大了建築信息模擬科技的應用範圍，並着手提升「發展及建築工地流動系統」以精簡房

委會建築工地的通信和工作流程。另外，雲端基礎架構開發項目「房委會雲端運算基礎設

施」亦已於2017年啟動，為未來開發更多資訊科技化業務應用打下基礎。

員工的智慧是房委會持續努力的另一基石。在規劃和設計公共屋邨的過程中，我們採納因

地制宜的設計以充份配合不同地盤的情況，並盡量加入綠化元素。以水泉澳邨為例，我們成

功克服發展過程中的技術困難，在富挑戰性的山勢建造無障礙行人道，以及增加與附近自然

環境的聯繫。

我們亦已在屋邨內擴大資訊科技的應用，以改善租戶的日常生活。在報告年內，我們推出了

「房署資訊通」流動應用程式。公共租住房屋租戶可透過程式提供的二維碼於各便利店繳

交租金、查閱未繳租金的狀況和交租記錄等。透過分階段推出不同服務，房委會希望為租戶

締造更現代化的生活環境。
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我們的員工在創造新見解和知識上發揮著關鍵作用。為支援員工發展，我們為不同職級的同

事舉辦領導才能進階培訓課程和房屋署發展課程等培訓項目，以提高他們在領導力、團隊溝

通和協作方面的能力。我們希望能提升員工的技能，用以建構新思維，並將其轉化為實際可

行的方案，創造更美好的社區。

創建可持續發展社區的過程中是無法單靠房委會獨力去實現的，因此我們非常重視與社區

攜手同行。為此我們舉辦各種社區參與活動，包括屋邨住戶調查、工作坊及諮詢會議，以了

解住戶需求並就項目規劃和設計蒐集意見。

在同事們和房委會委員的共同努力下，我們有信心應付日益增加的挑戰，增加優質、可負擔

及可持續的公共房屋的供應，為香港構建一個和諧的社區。

香港房屋委員會主席

陳帆

2019年3月
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